

Un federalista francés, *heredero del pensamiento de Proudhon*, estimará, lo primero, que, según la fórmula del Presidente Wilson, la Sociedad futura debe ser una sociedad de pueblos y no una sociedad de gobiernos; y reconocerá por definición (sin ocultarse las dificultades que a su aplicación surgirán) ese libre "derecho de los pueblos a disponer de sí mismos," y el respeto a las pequeñas nacionalidades; y pondrá, como base de la federación europea y mundial, la federación primaria.

Los federalistas franceses no acompañan todos, sin duda, a M. Vazeille, que sostiene la necesidad de dividir a Europa en sesenta u ochenta pequeños Estados, de importancia igual a Suiza, para asegurar la paz en Europa.

La mayor parte de los federalistas franceses están por la federación de dos grados: federación dentro de cada gran Estado y, luégo, federación de Estados, grandes y pequeños.

CHARLES BRUN

*La Nouvelle Revue*, 10 de Marzo de 1917.